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Aos treze dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, por videoconferência, em 1 

atendimento ao Decreto nº 41.841, de 26 de fevereiro de 2021, realizou-se a Quingentésima 2 

sétima Reunião Ordinária do Conselho de Saúde do Distrito Federal – CSDF. A Reunião 3 

contou com a participação da Presidente do CSDF, Jeovânia Rodrigues Silva, da 4 

Secretária Executiva do CSDF, Andressa Cristina de Oliveira Silva Cavalcante, dos 5 

conselheiros segmento gestor: Lucilene Maria Florêncio de Queiroz, Luciano Moresco 6 

Agrizzi, Arilene de Souza Luís, Maurício Gomes Fiorenza, Barbara de Albuquerque Berçot, 7 

Carolina de Fátima Couto, Elza Ferreira Noronha, Maria Aurilene Gonçalves Pedroza, 8 

Jansen Roger Sousa Rodrigues, Juracy Cavalcante Lacerda Júnior; dos conselheiros 9 

segmento trabalhador: Marcos Moura Santos, Rosalina Aratani Sudo, Tiago Sousa Neiva, 10 

Solange Pereira de Souza, Jefferson de Sousa Bulhosa Júnior, Fátima Lúcia Rôla, Humberto 11 

de Oliveira Lopes, Rozangela Fernandes Camapum, Isaires Florenço de Souza; dos 12 

conselheiros segmento usuário: Míriam Marques Nery, Paulo Martins Vieira, Rubens Bias 13 

Pinto, Raimundo Ferreira da Silva,  Luís Carlos Macedo Fonseca, Domingos de Brito Filho, 14 

Sarah Maria Coelho de Souza, Jaira Leite Ramos,  João Manoel Santos Alcântara, Raimundo 15 

Nonato Lima, João Elias Lima Araújo, Darly Dalva Silva Máximo, Rafael Luiz Lira de Luna, 16 

Shirlene Freire do Amaral ,Teresinha de Jesus Pantoja Henrique. Pedidos de inclusão de 17 

matéria na ordem do dia da próxima Reunião Ordinária do CSDF – O Conselheiro 18 

Jefferson solicitou inclusão de pauta sobre os recursos humanos da SES sobre o 19 

levantamento da evolução desde janeiro de 2016 a janeiro de 2023 por profissão, levando 20 

em conta as aposentadorias, demissões e contratações. A Conselheira Rosângela solicitou 21 

inclusão de pauta sobre uma possível terceirização de todos os laboratórios e toda a 22 

radiologia da SES. Disse que o assunto não foi pautado no CSDF. Solicitou pautar sobre a 23 

situação atual dos Agentes Comunitários de Saúde e Agentes de Vigilância Ambiental de 24 

Saúde. O Conselheiro Jefferson informou que colocou no grupo de debate dos 25 

Conselheiros –WhatsApp a Portaria ou Ordem de Serviço da SES sobre as novas atribuições 26 

dos ACS e AVAS e que realmente vai precisar de um Grupo de Trabalho do CSDF para tratar 27 

sobre esse assunto. Pedidos de inclusão, na ordem do dia, de assunto emergencial 28 

devidamente justificado e aprovado por maioria – A Secretária de Saúde, Lucilene 29 

Florêncio solicitou uma inclusão de pauta emergencial para a autorização do Plenário para 30 

realizar uma Reunião Extraordinária no dia 20/06/2023 para o retorno do GT sobre as 31 

especialidades de otorrinolaringologia, urologia e cirurgia vascular no enfrentamento das filas 32 

cirúrgicas. Solicitou ainda a inclusão das residências terapêuticas porque a SES precisa 33 

resolver sobre os pacientes que estão internados em hospitais e que na verdade necessitam 34 

de residências terapêuticas. A Presidente do CSDF, Jeovânia Rodrigues lembrou que o 35 

CSDF tem a Comissão Permanente da RAPS – Rede de Assistência da Atenção Primária, 36 

que fez um bom trabalho sobre o tema das residências terapêuticas. A Conselheira 37 

Carolina solicitou inclusão de pauta para tratar dos contratos de transplante no Distrito 38 



Federal em decorrência do edital publicado que prevê um financiamento decorrente da tabela 39 

SIGTAP – sistema de gerenciamento da tabela de procedimentos, medicamentos e OPM do 40 

SUS e um incremento na QUALIDOT – programa de qualificação do sistema nacional de 41 

transplantes, que está suspensa. Demostra preocupação pois o Programa QUALIDOT está 42 

suspenso desde fevereiro de 2023 e só voltará a ser discutido em agosto/2023 e que ainda 43 

não está acordado pelo Ministério da Saúde. O Conselheiro Paulo Martins solicitou uma 44 

inclusão solicitando ao Pleno uma Moção de Louvor aos conselheiros (as) Lurdinha, Verinha, 45 

Elza, Raimundo Nonato, Silvestre e Helvécio pelos valorosos serviços prestados à população 46 

do Distrito Federal. A Presidente do CSDF, Jeovânia Rodrigues pediu para o Conselheiro 47 

Paulo trazer uma Minuta para submeter ao Plenário na próxima reunião do mês de julho, 48 

pois como se trata de uma Moção é necessário que seja disponibilizada para o Pleno. A 49 

Conselheira Fátima sugeriu que a Moção de Louvor seja para todos os conselheiros e 50 

conselheiras. Manifestação ou pronunciamento dos Conselheiros inscritos – O 51 

Conselheiro Luís Carlos solicita que as atas do Conselho de administração do IGESDF 52 

sejam compartilhadas internamente ao Pleno do CSDF para acompanhamento. A 53 

Presidente do CSDF, Jeovânia Rodrigues solicitou a equipe administrativa do CSDF que 54 

consulte o IGESDF para que não haja nenhum descumprimento aos regulamentos próprios 55 

do Instituto para a disponibilização aos Conselheiros do DF. O Conselheiro Jefferson 56 

desabafou dizendo que o CSDF tem que ser positivo, efetivo e proativo para que seja 57 

realizado a evolução no Sistema Único de Saúde. Informou que as terceirizações na SES 58 

ocorrem a muito tempo e que nos últimos anos este processo tem acelerado e que tem coisas 59 

que são reversíveis como a questão do IGESDF. Esclareceu que está na hora de analisar a 60 

programação anual financeira e quadrimestral para que seja transferido maiores recursos 61 

para a SES no intuito de absorver o pessoal do IGESDF e acabar com a terceirização. O 62 

Conselheiro Paulo Martins reclamou sobre a falta de leitos de UTI e pediu que a situação 63 

seja resolvida o mais breve possível. Ordem do dia - Item 1 – Aprovação da Ata 503ª RO. 64 

Coordenação: Mesa Diretora do CSDF. A Presidente do CSDF, Jeovânia Rodrigues 65 

submeteu para aprovação do Plenário e com uma abstenção e nenhum voto contrário foi 66 

aprovada a Ata 503ª RO. Item 2 – Apresentação e aprovação da Pauta da 507ª Reunião 67 

Ordinária do CSDF - Coordenação: Mesa Diretora do CSDF. A Presidente do CSDF, 68 

Jeovânia Rodrigues informou que a Conselheira Lourdes não participará da reunião e por 69 

esta razão pediu a retirada do Item 5 da pauta. Submeteu ao Plenário a aprovação da nova 70 

pauta acolhendo os dois pedidos emergenciais da Secretária de Saúde que requereu a 71 

inclusão para a realização de uma reunião extraordinária no dia 20/06/2023 para tratar das 72 

Cirurgias Eletivas nas especialidades de cirurgia vascular, otorrinolaringologia e urologia, e 73 

a inclusão da retomada do processo das Residências Terapêuticas, apreciado pela 74 

Comissão da RAPS e acolhendo também a solicitação da Conselheira Lourdes para retirar 75 

o item 5 da pauta. Pauta aprovada por unanimidade. Item 3 – Cirurgias Eletivas - 76 

Coordenação: Mesa Diretora. A Secretária de Saúde, Lucilene Florêncio anunciou que 77 

atualmente a SES tem 32 mil pessoas aguardando as Cirurgias Eletivas sendo as maiores 78 

demandas reprimidas otorrinolaringologia, vascular, ortopedia, urologia, cabeça e pescoço e 79 

proctologia. Explicou que a demanda reprimida foi em virtude da pandemia e também pela 80 

inexistência de anestesiologistas e que a SES já havia iniciado em setembro de 22 um 81 

enfrentamento das filas com as cirurgias de hérnia inguinal, hérnia umbilical, histerectomia e 82 

vesículas e agora a rede está complementando as 749 cirurgias que ficaram por fazer porque 83 

a rede não conseguiu contato com os pacientes. Disse que o Complexo Regulador faz o 84 

chamamento de acordo com a fila e encaminha para os hospitais que passaram por 85 



chamamento público e assim a rede está vencendo as 849 vagas no tempo de 120 dias. 86 

Informou que a oftalmologia também tem um número grande de pacientes na fila, porém todo 87 

o material do edital já passou pelo CSDF e pela Nota Jurídica e a SES está aguardando a 88 

publicação do edital que vem como complementariedade e com tabela SIGTAP, porque a 89 

oftalmologia do Distrito Federal tem clínicas credenciadas que fazem as cirurgias pela tabela 90 

SIGTAP.  Pontuou que a SES está respondendo a duas Ações Públicas, uma da oftalmologia 91 

– vitrectomia e a rede tem 30 dias para as clínicas se candidatarem a realizar as cirurgias 92 

que pendentes de cataratas e estrabismo, disse que está aguardando a liberação da Nota 93 

Jurídica que vai junto com o edital para publicação e após 30 dias para os hospitais se 94 

habilitarem. Relatou que a outra Ação Pública é da otorrinolaringologia que tem 5 mil 95 

pacientes aguardando cirurgias de retirada das amígdalas, amígdala com adenoide e 96 

septoplastia não reparadora. Relatou que os processos foram encaminhados ao GT e à Mesa 97 

Diretora para análise e posterior Resolução para aprovação do Pleno.  Lembrou que todos 98 

os recursos são do Ministério da Saúde e que principalmente os da Ortopedia são custos 99 

elevadíssimos pois envolvem órteses, próteses e materiais especiais. Noticiou que as filas 100 

precisam ser enfrentadas e que tem uma estrutura que está sendo recomposta do ponto de 101 

vista estrutural e também da força do trabalho, disse que os anestesiologistas estão cobrindo 102 

apenas as cirurgias de emergências e urgências e as que são judicializadas. A Secretária de 103 

Saúde pediu compreensão e um olhar atento do Pleno para esse enfrentamento. A 104 

Conselheira Rozângela pediu esclarecimentos sobre a transferência do laboratório de São 105 

Sebastião para o Paranoá. O Conselheiro Jefferson pediu esclarecimentos sobre as visitas 106 

das empresas aos laboratórios de São Sebastião. A Conselheira Fátima disse que é 107 

necessário melhorar a estrutura da SES e dos recursos humanos. Disse que é necessário 108 

mostrar para a sociedade e para o governo do Distrito Federal que a SES tem um potencial 109 

maravilhoso e que pode melhorar a estrutura e o RH da SES. Solicitou maiores explicações 110 

aos usuários quanto aos sequestros de recursos. O Conselheiro Luís Carlos pontuou que 111 

existe uma inversão de valores na metodologia aplicada pela Gestão não pelo valor dos 112 

procedimentos escolhidos, mas sim pela classificação de risco a urgência e a emergência. 113 

A Secretária de Saúde respondeu a Conselheira Rozângela que o laboratório de São 114 

Sebastião não será fechado e que vai passar por uma reforma na estrutura e que os usuários 115 

não terão interrupção no serviço e que as coletas passaram a ser realizadas na UBS 1, 3 e 116 

9 de São Sebastião, na UBS 1 do Mangueiral e atuará de forma volante no Núcleo Rural 117 

Cavas e em outras regiões rurais. Explicou que os servidores lotados no Laboratório 118 

Regional vão para o Hospital do Paranoá para analisar as amostras, explicou ainda que a 119 

previsão da obra é de 90 dias e que está definitivamente afastada a questão do fechamento 120 

e laboratório na unidade de São Sebastião. A Secretária de Saúde respondeu a Conselheira 121 

Fátima que quando o paciente procura o médico que faz o orçamento da cirurgia ele não é 122 

obrigado a entregar os três orçamentos com o menor preço, entrega apenas um e o Juiz 123 

autoriza que seja retirado na ponta. Disse que o problema é mais complexo do que possa 124 

imaginar. Elencou a estruturação da rede em 2023 com a aquisição de 38 raio-x móveis, 64 125 

carrinhos de anestesia, 54 bisturis elétricos, 59 incubadoras, tomográfico, dois focos 126 

cirúrgicos, 10 conjuntos de laringoscópio fibra óptica, fase de pesquisa de preço das bombas 127 

injetoras, fase de estudo técnico para aquisição de arcos cirúrgicos, foi entregue uma cabine 128 

biológica para o Hospital do Guará, manutenção do ar condicionado para o Centro de 129 

Radioterapia de Taguatinga,  manutenção de 16 equipamentos de hemodiálise do Hospital 130 

de Taguatinga  e Hospital de Samambaia, compra regular das soluções ácidas e básicas 131 

para hemodiálise, manutenção das máquinas de hemodiálise. Explicou que a rede está 132 



trabalhando na convocação para nomeação de profissionais e que os processos já estão na 133 

SEPLAG – Secretaria de Planejamento para a liberação de recurso. Logrou êxito nas 134 

órteses, próteses e materiais especiais principalmente para o Hospital do Paranoá para que 135 

sejam realizadas as cirurgias de alta complexidade de coluna e de mão. Disse que a rede 136 

está trabalhando para regularizar a problemática das próteses total do quadril. Enfatizou que 137 

a estruturação está sendo feita e que muitas vezes a SES é tomada de assalto quando um 138 

usuário não consegue operar e entra judicialmente contra a SES, ganha a ação e com isso 139 

os valores são retirados das contas da SES para custear a cirurgia. Respondeu ao 140 

Conselheiro Jefferson que as visitas que ocorrem no Hospital de São Sebastião têm a 141 

intenção de verificar a estrutura dos lugares e das manutenções e que são visitas rotineiras. 142 

A Presidente do CSDF, Jeovânia Rodrigues explicou à Secretária de Saúde o 143 

questionamento do Conselheiro Luís Carlos que foi com relação a priorização das cirurgias 144 

de urgências e emergências, se os pacientes classificados na regulação como azul e verde 145 

não serão prejudicados. A Secretária de Saúde respondeu ao Conselheiro Luís Carlos que 146 

as cirurgias classificadas como amarelo, verde e azul que não tem perspectiva de 147 

atendimento com certeza ocorrerá o agravamento. Disse que atualmente apenas os 148 

classificados como vermelhos com risco de morte estão sendo operados e que não tem 149 

anestesistas suficientes. Informou que as Cirurgias Eletivas que são realizadas são as 150 

judicializadas ou as oncológicas. O Conselheiro Paulo Martins disse que a pandemia não 151 

é a única responsável pelas filas cirúrgicas e nem pela falta de medicamentos. Perguntou à 152 

Secretária de Saúde se existe outra opção para o usuário ser atendido em tempo hábil sem 153 

judicializar. Enfatizou ainda que se o Estado não falhasse nenhum paciente iria judicializar. 154 

O Conselheiro Jefferson disse que a SES ia adquirir equipamento de eletroencefalograma 155 

e até o momento este equipamento não chegou na UBS 1 de Brazlândia, questionou sobre 156 

a possibilidade de trocar as cadeiras da odontogia. A Secretária de Saúde respondeu que 157 

o eletroencefalograma está na fase do estudo técnico preliminar e que vai para a fase do 158 

pregão e que em média de 30 dias a SES tem o resultado.  A Presidente do CSDF, 159 

Jeovânia Rodrigues submeteu para aprovação do Plenário a realização da Reunião 160 

Extraordinária para o dia 20/06/2023. Pauta: Cirurgias Eletivas e redistribuição do processo 161 

de residências terapêuticas para a Comissão Permanente da RAPS. Aprovado por 162 

unanimidade. Item 4 – Apresentação do Parecer e Resolução referente a Política 163 

Distrital de Saúde Bucal – PDSB. Coordenação: Mesa Diretora. Expositor: Comissão de 164 

Saúde Bucal. A Conselheira Rozângela comunicou que a Comissão votou favoravelmente 165 

por unanimidade ao Parecer e a Resolução da Política de Saúde Bucal. Procedeu a leitura 166 

do Parecer sobre a Política Distrital de Saúde Bucal. A Conselheira Fátima informou que 167 

tem 40 anos de SES e sente alegria em ver que as ações que foram implementadas naquele 168 

período avançaram muito. Solicitou que a Comissão reveja os atendimentos na rede. 169 

Destacou a importância da SES trabalhar em coletividade com a Secretaria de Educação 170 

nas escolas. O Conselheiro Jefferson questionou se na regulação tem demanda reprimida 171 

na odontologia. Solicitou uma ampliação da rede móvel para as áreas rurais de Planaltina, 172 

Brazlândia e Paranoá. Sinalizou a necessidade do avanço do atendimento odontológico no 173 

que se refere a implantes dentários. Disse que no Hospital de Taguatinga não tem 174 

emergência em odontologia. O Conselheiro Luís Carlos pergunta qual o quantitativo para 175 

abranger todas as propostas da Política de Saúde Bucal e se no relatório também está 176 

previsto o que tem, o que se quer e o que se pretende. A Presidente do CSDF, Jeovânia 177 

Rodrigues chamou atenção que no processo de construção da Política Distrital o percurso 178 

foi democrático e diferenciado pois surgiu do Plenário em direção à Gestão e que as Políticas 179 



que costumam chegar no Conselho geralmente vêm dos gestores e só posteriormente 180 

chegam ao Plenário. Explicou que em outubro de 2021 a Conselheira Rozângela 181 

representante do Sindicato dos Odontólogos levou o anseio do Conselho para provocar a 182 

Gestão para construir a política e passou pela formulação das diretrizes, buscando também 183 

outras esferas do debate. Informou que ocorreram dois fatos políticos fundamentais a 184 

construção da Conferência Livre de Saúde Bucal em fevereiro de 2023 e a Primeira 185 

Conferência Livre do tema que trouxe vários elementos que são vistos hoje na política. 186 

Ressaltou a importância de acompanhar a execução buscando sempre a realização da 187 

saúde como direito de todos e de todas. Parabenizou o Conselho de Saúde do DF que desde 188 

outubro de 2021 acolheu essa pauta e também todo apoio da gestão da Secretaria de Saúde 189 

concedendo 40 horas, nomeando profissionais. Enfatizou a importância de reconhecer na 190 

saúde bucal a construção de uma política que nasceu do Controle Social e isso estará 191 

definitivamente marcado na história do Plenário. O Conselheiro Tiago parabenizou todo o 192 

GT e enfatizou a falta de materiais na odontologia e a falta de equipes consistidas e o 193 

absenteísmo. A Conselheira Rozângela disse que a SES tem uma Portaria que trata sobre 194 

os números de atendimentos e procedimentos na odontologia. Respondeu que existe 195 

demanda reprimida na odontologia e que tem apenas uma unidade odontológica móvel no 196 

DF. Explicou que o Ministério da Saúde está repassando recurso para comprar unidades 197 

odontológicas móveis. Informou que está previsto expandir as especialidades do CEO -  198 

Centro de Atenção Odontológica, informou também que foi acrescentado em Brasília a 199 

odontopediatria. Relatou que já existe um recurso do Ministério da Saúde para a ortodontia 200 

de implante, mas o Estado tem que complementar esse recurso. Comunicou que o 201 

documento se trata de uma Política e não de um Plano Diretor e que o GT tentou colocar no 202 

documento de forma resumida o que existe e que se for aprovada futuramente será feito o 203 

Plano Diretor ano a ano para os quatro anos. Procedeu a leitura da Minuta da Resolução. A 204 

Presidente do CSDF, Jeovânia Rodrigues submeteu ao Plenário em regime de votação 205 

pela Minuta do Parecer relacionado à Política Distrital de Saúde Bucal. Aprovada por 206 

unanimidade. A Secretária executiva, Andressa comunicou que falou com Silvana -  207 

IGESDF que informou que as atas do Conselho do IGESDF são públicas e passou o link de 208 

acesso. A Conselheira Rozângela disse que vai incluir no documento o item 4.2.1 que fala 209 

sobra a perspectiva de ampliação para as demais especialidades a exemplo da 210 

implantodontia. A Secretária de Saúde agradeceu a todo o GT da Comissão Intersetorial de 211 

Saúde Bucal e pediu que o Ministério da Saúde participe deste avanço da Secretaria de 212 

Saúde com a Política de Saúde Bucal. Comunicou que foi feita uma proposição ao Executivo 213 

e um Projeto de Lei para atualização do cadastro de todos os usuários do Sistema Único de 214 

Saúde. Informou ainda que recebeu a ligação da Dra. Elza – Hospital Universitário de Brasília 215 

comunicando que todos os oncologistas do HUB pediram demissão e que vai chamar uma 216 

reunião com todos os oncologistas da rede. Sinalizou que é necessário realocar todos os 217 

pacientes e que a oncologia do Hospital de Base e do Hospital de Taguatinga não comportam 218 

os 365 pacientes do HUB, o IGESDF está com um processo seletivo para Oncologia aberto, 219 

porém a adesão ainda é baixa. Deixou claro a necessidade de retirar do IGESDF 220 

especificamente todos os pacientes que podem ser tratados pelas Regionais porque é 221 

inviável o Hospital de Base abarcar patologias que podem ser tratadas nos Hospitais 222 

Regionais, deixando que o Hospital de Base fique exclusivamente com a alta complexidade. 223 

Disse que não tem como cuidar da oncologia de maneira fragmentada pois é um conjunto. 224 

Comunicou que vai intensificar as vacinas nas escolas porque a rede continua com baixa 225 

cobertura vacinal nas crianças, intensificar também a testagem de HIV, dengue, hepatites e 226 



sífilis congênita. O Conselheiro Jefferson afirmou que tem médicos que possuem duas/três 227 

especialidades, mas só pode atuar naquele que foi contratado, perguntou se é possível a 228 

liberação dos médicos que tem outras especialidades para atender e suprir um pouco a falta 229 

médicos na rede. A Secretária de Saúde respondeu ao Conselheiro Jefferson que já passou 230 

a demanda à SUGEP – Subsecretaria de Gestão de Pessoas, para que faça um chamamento 231 

para a mudança de especialidade considerando a excepcionalidade do momento e 232 

considerando a calamidade pública na oncologia. A Presidente do CSDF, Jeovânia 233 

Rodrigues declarou encerrada a reunião. A 507ª RO foi encerrada às 12h57. Foi lavrada a 234 

presente ata por mim, Flávia Regina Monturil Rêgo, secretária ad-hoc, para posterior 235 

apreciação e assinatura dos Conselheiros (as). Brasília, 28 de julho de 2023. 236 
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RUBENS BIAS PINTO 

Conselheiro titular – Centro Brasileiro de estudos de Saúde - CEBES 

 
RAIMUNDO FERREIRA DA SILVA 

Conselheiro titular – Associação e Casa do Hemofílicos do Distrito Federal 
 

 
LUÍS CARLOS MACEDO FONSECA 

Conselheiro suplente – Associação Brasília Inclusiva e Direitos Sociais - ABIDS 

 
DOMINGOS DE BRITO FILHO 

Conselheiro titular – Movimento Integrado de Saúde Comunitária Distrito Federal – 
MISMEC/DF 

 
SARAH MARIA COELHO DE SOUZA 

Conselheira suplente – Movimento Integrado de Saúde Comunitária Distrito Federal – 
MISMEC/DF 

 
JAIRA LEITE RAMOS 

Conselheira suplente – Pastoral da Saúde do Distrito Federal 

 
JOÃO MANOEL SANTOS ALCÂNTARA 

Conselheiro titular – Associação de Aposentados Pensionistas e Idosos da Previdência 
Social do Distrito Federal – ASAPREV/DF 

 
RAIMUNDO NONATO LIMA 

Conselheiro titular – Associação Brasiliense de Combate à AIDS – Grupo Arco-Íris 

 
JOÃO ELIAS LIMA ARAÚJO 

Conselheiro suplente – Associação Brasiliense de Combate à AIDS – Grupo Arco-Íris 

 
DARLY DALVA SILVA MÁXIMO 

Conselheira titular – Associação dos Cidadãos Solidários aos Movimentos Populares – 
CMP/DF 

 
RAFAEL LUIZ LIRA DE LUNA 

Conselheiro suplente - Aliança Nacional LGBTI 

SHIRLENE FREIRE DO AMARAL 
Conselheira titular - Associação Brasília Inclusiva e Direitos Sociais - ABIDS 



 
TEREZINHA DE JESUS PANTOJA HENRIQUE 

Conselheira titular – Cooperativa Central Base de Apoio do Sistema Ecosol no Distrito 
Federal  – ECOSOL BASE BRASÍLIA 

 
 

 


